
 

 

 

 

 

 

 25.10.2016 

 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 5. Sitzung des Sportausschusses am Donnerstag, dem 15.09.2016, 17:00 Uhr, im 

Kleinen Sitzungssaal 

 

_________________________________________________________________________ 

 

 

Anwesend: 

Vorsitz 

  Rolf Franzen  

Ausschussmitglieder 

  Anne Bauer  

  Udo Brünisholz  

  Pascal Dahler  

  Thomas Eckerlein  

  Attila Eren  

  Christian Gauf  

  Thorsten Gries  

  Erwin Hoffmann  

  Stephane Moulin (Vertretung für Herrn Peter 

Schönborn) 

  Dr. Norbert Pohlmann (Vertretung für Herrn Felix 

Schmidt) 

  Fritz Presl  

  Matthias Stephan (Vertretung für Herrn Marold 

Wosnitza) 

  Christian Weppler  

Protokollführung 

  Jürgen Uhland  

von der Verwaltung 

  Thomas Deller  

  Reiner Lahm  

 

 

Abwesend: 

Ausschussmitglieder 

  Josef Scheer  

  Frank Schmid  
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  Felix Schmidt  

  Peter Schönborn  

  Pervin Taze  

  Marold Wosnitza  
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T a g e s o r d n u n g 

 1   Antrag des TuS Wattweiler vom 25.02.2016 auf Gewährung eines Zuschusses an-

lässlich der Erneuerung des Weges Spielfeld zu Umkleidekabinen und Eingangstor 

Vorlage: 40/0542/2016 

  

 2   Gewährung von Zuschüssen gemäß den „Richtlinien für die Gewährung von Zu-

schüssen an Sportvereine“ 

Vorlage: 40/0543/2016 

  

 3   Fortschreibung Sportstätteneinteilungsplan 2016/2017 

Vorlage: 40/0544/2016 

  

 4   Sportkonferenz des Städtetages Rheinland-Pfalz in Zweibrücken 

- Bericht in der Sitzung 
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Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr. 

Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einladung der Mitglieder 

fest. 

 

Danach verpflichtet er gemäß § 30 Abs. 2 GemO Herrn Matthias Stephan als neues Sport-

ausschussmitglied durch Handschlag. 

In diesem Zusammenhang erläutert er die §§ 20, 21, 22 GemO, die sich mit der Schweige-

pflicht, der Treuepflicht und den Sonderinteressen befassen. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung erklärt der Vorsitzende, dass er aus aktuellem Anlass noch 

einen Punkt im nichtöffentlichen Teil aufnehmen wolle. 

 

Punkt 1: Info, LAZ Zweibrücken 

 

Der Sportausschuss ist   e i n s t i m m i g   der Auffassung, so zu verfahren. 

 



5. Sitzung des Sportausschusses am 15.09.2016 

 5 

 

Punkt 1: 

(öffentlich) 

Antrag des TuS Wattweiler vom 25.02.2016 auf Gewährung eines 

Zuschusses anlässlich der Erneuerung des Weges Spielfeld zu Um-

kleidekabinen und Eingangstor 

Vorlage: 40/0542/2016 

 

Bürgermeister Franzen verweist auf die Vorlage. 

Wegen Sonderinteresse nimmt Herr Brünisholz (erweiterter Vorstand TuS Wattweiler) an der 

Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 

 

Ohne Aussprache fasst der Sportausschuss   e i n s t i m m i g   folgenden 

 

Beschluss: 

 

Dem TuS Wattweiler wird für die Erneuerung des Weges Spielfeld zu Umkleidekabinen und 

Eingangstor ein Zuschuss in Höhe von 1.800,00 € gewährt.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 12 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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Punkt 2: 

(öffentlich) 

Gewährung von Zuschüssen gemäß den „Richtlinien für die Ge-

währung von Zuschüssen an Sportvereine“ 

Vorlage: 40/0543/2016 

 

Bürgermeister Franzen verweist auf die Vorlage. 

 

In diesem Zusammenhang dankt er als Sportdezernent dem Gremium, dass dieses trotz Haus-

haltsnöten dem Sport sehr aufgeschlossen gegenübersteht und er wird auch diesen Dank an 

den Stadtrat weitergeben. 

 

Ohne Aussprache fasst der Sportausschuss   e i n s t i m m i g   folgenden 

 

Beschluss: 

 

Den Sportvereinen werden die in der Anlage aufgeführten Zuschüsse für die Anmietung von 

Sportanlagen gewährt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 13 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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Punkt 3: 

(öffentlich) 

Fortschreibung Sportstätteneinteilungsplan 2016/2017 

Vorlage: 40/0544/2016 

 

Bürgermeister Franzen verweist auf die Vorlage. 

 

Frau Bauer stellt die Frage, ob, da auf Seite 17 des Sportstätteneinteilungsplanes, Hallen-

belegung der Turnhalle der Thomas-Mann-Schule mittwochs und freitags SV I AH I und SV I 

AH eingetragen seien, es sich hierbei um dieselbe Mannschaft handelt. 

Herr Uhland erklärt, dass dies der Verwaltung so gemeldet wurde. 

 

Frau Bauer erklärt weiter, dass der JFV Hallenzeiten fehlen würden, insbesondere für die B-

 und A-Junioren. 

 

Die Verwaltung erklärt, dass die Hallen (Großsporthallen), die für diese Altersgruppe geeig-

net seien, durch Sportarten (wie z.B. Handball) belegt sind, die das ganze Jahr diese Hallen 

nutzen und die anderen Hallen (Grundschul-Turnhallen) für diese Altersgruppe 

zum Fußballspielen nicht geeignet seien. 

Frau Bauer fragt, ob es möglich sei, dass diese Altersgruppe für Krafttraining/Zirkeltraining 

Grundschul-Turnhallen nutzen könnten. 

Die Verwaltung bittet Frau Bauer sich diesbezüglich zu melden. Man könne dann abklären, 

inwieweit hierfür (Krafttraining/Zirkeltraining) überhaupt Hallenzeiten vorhanden seien. 

 

Der Sportausschuss fasst daraufhin   e i n s t i m m i g   folgenden 

 

Beschluss: 

 

Der beiliegende Sportstätteneinteilungsplan 2016/2017 wird beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 13 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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Punkt 4: 

(öffentlich) 

Sportkonferenz des Städtetages Rheinland-Pfalz in Zweibrücken 

- Bericht in der Sitzung 

 

Bürgermeister Franzen informiert den Ausschuss darüber, dass dieser Tagesordnungspunkt aus 

aktuellem Anlass auf der Tagesordnung stünde und er den Sportausschuss diesbezüglich infor-

mieren wolle, da gestern in Zweibrücken die 14. Sportkonferenz des Rheinland-Pfälzischen 

Städtetages stattgefunden habe. 

Er teilt mit, dass er in diesem Ausschuss den Vorsitz innehat. Er erklärt, dass ein wesentlicher 

Teil dieses Ausschusses darin besteht, dass sich die Gebietskörperschaften untereinander aus-

tauschen und Erfahrungen weitergeben. 
 

Er erläutert die Arbeitsweise dieser Konferenz an einigen Beispielen, wie z.B. 
 

- Vorstellung des Institutes für Sportentwicklung (ISE) 
 

- Bericht aus dem Ausschuss „Sport und Kommunen“ des Landessportbundes Rhein-

land-Pfalz 
 

- unter Erfahrungsaustausch z.B. 

 - Probleme der Stadt Koblenz mit Kanada- und Nilgänsen 

 - Übernachtungen bei sportlichen Großveranstaltungen in Schulgebäuden 

  und Sporthallen 

 - LED Trainingsbeleuchtungsanlagen 

 - Rasenmähroboter für Sportanlagen 

 - Kostenbeitrag von Vereinen an den Betriebskosten kommunaler Sportstätten 
 

Herr Presl teilt mit, dass in Ludwigshafen der Stadtverband für Sport jahrelang darum ge-

kämpft habe, dass er einen oder zwei Sitze im Sportausschuss der Stadt Ludwigshafen be-

kommen könnte. Dies hat man dem Stadtverband immer verweigert. 

Dies wolle er ergänzend zur Situation in Zweibrücken, wo dies als Selbstverständlichkeit an-

gesehen wird, darlegen. 
 

Bürgermeister Franzen erklärt, dass dies mit dem korreliere, was vorab in TOP 2 seinerseits 

angesprochen wurde und in Zweibrücken man den Wert des Sports entsprechend zu schätzen 

weiß. 
 

Weiteres Thema der Konferenz war u.a. ein Antrag der im Landtag eingebracht worden war 

„Unsere Kinder müssen schwimmen lernen – Schwimmen können kann Leben retten“. 

Hier haben sich die anwesenden Vertreter der einzelnen Kommunen ausgetauscht, wie dies im 

Einzelnen gehandhabt wird. 

Herr Franzen konnte für Zweibrücken sagen, dass alle Zweibrücker Grundschulen einen Zeit-

block hätten, in dem sie Schwimmunterricht auch erteilen. 

Ein weiteres großes Thema seien, lapidar gesagt, die „Brandschutzforderungen“ gewesen. 

Hier gäbe es inzwischen eine Petition, die manche Forderung den Brandschutz betreffend 

kritisch sehe. Auch hier stellt sich die Frage der Kosten- und Nutzenabwägung. 
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 

um 17:35 Uhr. 

 

 

 

Der Vorsitzende     Die Schriftführer  

 

_________________________ 

Rolf Franzen 

    

___________________________ 

 

 

 

    

 

___________________________ 

Jürgen Uhland 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


	FLD_SITEXT
	fld_sinotiz
	fld_grtext
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT2
	Betreff
	Nummer
	SMC_BM_TOOST
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_Text3

